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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Arman bloque opositor en Congreso de Michoacán para votación del presupuesto 
2023 
Los coordinadores parlamentario del PRD y PAN, Víctor Manuel Manríquez 
González y Mónica Lariza Pérez Campos, respectivamente, confirmaron la construcción de 
un bloque opositor en torno al análisis y próxima votación del presupuesto para 2023 en 
Michoacán. Por un lado, la panista mencionó que el bloque se constituyó ante temas 
específicos en el proyecto de presupuesto que no tienen claridad, como lo son las reglas 
de operación del programa Fortapaz y las obras multianuales. Las obras multianuales, más 
que riesgosas es revisar que vayan a los lugares adecuados, porque al final del tema es 
que estos cinco años que le quedan al gobierno se va a usar el recurso para obras grandes, 
hay que revisar que el dinero que va a llegar sea en beneficio y no sea deuda", señaló 
Lariza Pérez Campos. 
 
Niega Fidel Calderón formar parte del "bloque opositor" en el Congreso 
michoacano 
El diputado de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, negó que vaya a formar parte 
del "bloque opositor" que se cocina en el Congreso de Michoacán para marcar línea en la 
votación en torno al presupuesto para 2023 en el estado. Lo anterior, ante especulaciones 
que generaron integrantes de las bancadas del PRD y PAN. Entre risas, el legislador 
morenista negó rotundamente hacer mancuerna con la alianza tripartidista, 
específicamente para votar el presupuesto para el año 2023. 
 
Desfile de funcionarios en el Congreso continuará el resto de la semana: Marco 
Polo Aguirre Chávez 
Salud, seguridad, cuencas, agricultura y forestal serán los temas a tocarse el resto de la 
semana en el Congreso del Estado; los titulares de estas dependencias acudirán a una 
reunión con los diputados para soportar y buscar que el presupuesto propuesto por el 
Estado en el Paquete Fiscal 2023 se respete, inclusive ver la posibilidad de que se 
incremente. El presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, 
Marco Polo Aguirre Chávez, precisó que este miércoles, a las 17:00 horas, acudirá el titular 
de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, a quien le cuestionarán, 
entre otros temas, la fusión con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Bienestar. 
 
Diputados aprueban para Morelia aumento a tarifa de agua y crean nuevo impuesto 
A la administración municipal de Morelia se le autorizará el incremento del 5 por ciento a la 
tarifa del agua potable, mientras que los aumentos generales fluctuarán entre un 7 y 8 por 
ciento, confirmaron los diputados Marco Polo Aguirre Chávez y Seyra Alemán Sierra. Para 
la capital michoacana habrá además un nuevo impuesto, equivalente al pago de 50 mil 
pesos respecto del permiso municipal para antenas que prestan servicios de 
telecomunicaciones. Los presidentes de las comisiones de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública respectivamente, confirmación que la ley 
de ingresos de Morelia ya fue aprobada en comisiones, pero será hasta la próxima semana 
que se someta a votación en el Pleno. 
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Propone Ramírez Bedolla al Congreso que Sedum pueda ejecutar obra pública 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla envió una iniciativa de ley al Congreso del Estado 
para dotar de atribuciones ejecutoras de obra pública a la Secretaría de Desarrollo Urbano 
y Movilidad. De acuerdo con la propuesta de la que el pleno de la 75 Legislatura conoció 
este miércoles, no se invaden las atribuciones conferidas a la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas. El objetivo es que la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Movilidad pueda dar cabal cumplimiento al derecho humano a la movilidad, en condiciones 
de seguridad vial, accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad, inclusión e igualdad. 
 
Condena diputada del PT asesinato de defensor de los bosques 
La diputada del PT Gabriela Cázares Blanco condenó el asesinato del defensor de los 
bosques y coordinador purépecha de la Ronda Comunal de Ocumicho, Pedro Pascual Cruz, 
ocurrido el pasado sábado según denunció el Consejo Supremo Indígena (CSI). La 
legisladora indicó que el pasado 10 de diciembre se conmemoró el Día de los Derechos 
Humanos y ese mismo sábado se conoció sobre la muerte del comunero y defensor del 
medio ambiente. Agregó que el asesinato fue por defender su territorio impidiendo la 
incursión del crimen organizado. “Lamento profundamente la muerte de este comunero, no 
tuve la oportunidad de conocerlo en persona, pero las comunidades que me conocen saben 
que soy una mujer de puertas y propuestas abiertas sin intermediarios con las comunidades 
indígenas y afromexicanas”, expresó Cázares Blanco. 
 
Desechan juicios políticos contra titular de CEDH y revocación del Cabildo de 
Aguililla 
Por no cumplir con los requisitos, fueron desechados siete juicios políticos en contra del 
titular de Comisión Estagal de Derechos Humanos (CEDH) Marco Antonio Tinoco Álvarez y 
uno contra la revocación de mandato de los integrantes del Cabildo de Aguililla, promovido 
por la alcaldesa María Jesús Montes Mendoza. En entrevista colectiva, la presidenta de la 
Comisión de Gobernación en el Congreso, Larisa Pérez Campos, confirmó que los siete 
juicios políticos que en meses pasados fueron remitidos al órgano legislativo que preside 
en contra el ombudsperson, una vez analizados por los diputados integrantes, decidieron 
que eran improcedentes. Una de las principales fallas detectadas por quienes presentaron 
los juicios políticos para el titular de la CEDH, tiene que ver con que el recurso es firmado 
para su aprobación por una persona moral, en lugar de que sea una persona física, por ello 
inmediatamente es desechado por los diputados de la Comisión. 
 
Boletines: 
 
Designa 75 Legislatura a Alfonso Vargas como director del IIEL 
 
Fortalece 75 Legislatura Ley Estatal de Salud Mental 
 
Pagar a cuidadores de bosques del Oriente michoacano, propone la diputada María 
de la Luz 
 
Que todos los michoacanos cuenten con atención a la salud mental: Andrea 
Villanueva 
 
Avanza 75 Legislatura en la organización del Parlamento de Mujeres 
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Transparentan diputados recursos asignados al municipio de Indaparapeo 
 
Garantiza 75 Legislatura manejo eficiente y correcto de financiamiento en el 
municipio de Áporo 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Renovarán Consejo Comunal de Administración en Nahuatzen 
Este miércoles el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó el proceso de renovación 
del Consejo Comunal de Administración de la población de Santa María Sevina del 
municipio de Nahuatzen, ya que está por concluir el 12 de enero del 2023. En sesión 
extraordinaria urgente, el Consejo General del IEM aprobó el acuerdo para que la comisión 
electoral de acompañamiento y brinde atención al pueblo indígena y se realice con respeto 
a sus usos, costumbres e instituciones propias. 
 
Se brincan 2 alcaldes más a Morena Michoacán; suma ya 47 ayuntamientos  
Los presidentes municipales de Briseñas y Coahuayana dieron la espalda a las siglas de 
los partidos con que llegaron al poder, y este miércoles anunciaron su adhesión a Morena, 
que ya suma 47 gobiernos municipales en la entidad. En rueda de prensa, el dirigente 
estatal de Morena, Juan Pablo Celis, informó que Gildardo Ruíz Velázquez, alcalde de 
Coahuayana, y Esteban Ávalos Arceo, de Briseñas, se sumaron al proyecto de la 4T. 
Gildardo Ruíz llegó al gobierno de Coahuayana bajo las siglas del ahora extinto partido 
Fuerza por México, mientras que Esteban Ávalos ganó la alcaldía de Briseñas bajo las 
banderas de Movimiento Ciudadano (MC).  
 
Busca TEEM iniciar construcción del edificio propio; hay propuesta de ampliar el 
presupuesto 2023 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) está en la espera de que Gobierno 
del Estado autorice una ampliación a la propuesta presupuestal del 2023, a fin de que se 
pueda iniciar la construcción del edificio propio que se ha atrasado con el tiempo. La 
magistrada presidenta, Alma Rosa Bahena Villalobos, refirió que son dos temas que hay 
con el Gobierno del Estado. El primero, dijo, respecto al terreno que podría dar en comodato 
al órgano jurisdiccional para iniciar los trabajos de construcción de un edificio propio.  
 
C4 de Morelia un gasto innecesario: Toño Carreño 
El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, sostuvo que el 
gasto que se tiene previsto para la adquisición de 5 mil cámaras para la ciudad de Morelia 
es innecesario. Lo anterior luego de que el alcalde de la capital michoacana anunciara el 
proyecto del C4 con la aplicación de 5 mil cámaras de seguridad, todo ello para ser la 
“ciudad más vigilada de México”, según Alfonso Martínez Alcázar. 
 
El Plan V electoral pone en riesgo el futuro democrático del país: Toño Carreño 
Ante la propuesta de reforma electoral planteada por el partido oficialista, Toño Carreño 
Sosa, Coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano Michoacán, mencionó en un 
comunicado que nos enfrentamos a la mayor coyuntura nacional que tenemos hoy, al 
respecto indicó que la iniciativa, de la que está pendiente su votación hoy en el pleno, 
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pareciera ser la antesala interna para el proceso de candidatura presidencial al 2024. El 
coordinador ciudadano acotó que el también llamado “Plan V” por su connotación, presenta 
distintos riesgos que atentan contra la constitución, puntualmente la reducción del umbral 
para que los partidos obtengan y mantengan el registro nacional, así como el “pase” o 
intercambio de votos entre las coaliciones y la eliminación del 85% de la experiencia 
profesional de carrera del Instituto Nacional Electoral. 
 
Demanda PRD a Ramírez Bedolla, gobernar y evitar distraerse en temas del 
legislativo 
El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD), demandó al 
Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, respetar la división de poderes, 
abocarse al cargo que le fue conferido, y no entrometerse en asuntos que no le competen 
como es la Reforma Electoral, que corresponde exclusivamente al Legislativo. Los 
legisladores federales por Michoacán, Mauricio Prieto Gómez, Francisco Huacus Esquivel, 
Edna Gisel Díaz Acevedo y Macarena Chávez Flores, consideraron preocupante la 
intromisión de Ramírez Bedolla, ya que indicaron que en lugar de ocupar su tiempo en 
gobernar y hacer las cosas distintas, hoy su inexperiencia tiene a la entidad enfrentando 
severos problemas de inseguridad. 
 
Que se transparente cualquier corrupción en salida de Monarcas de Morelia: Morena 
Michoacán 
El dirigente de Morena Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, observó como correcto que se 
haga público qué sucedió con el Equipo de Primera División del Futbol Monarcas y su salida 
de Michoacán. «Estamos del lado que se destape la corrupción, se tiene que visibilizar y 
salir a la luz, pedimos que se transparenten esos recursos y esas cuestiones, no hay mayor 
complicación en Morena, el compromiso es que se informe a la gente», dijo. 
 
Hizo Mal AMLO En No Recibir A Silvano En Su Momento: MC Michoacán 
El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC) Antonio Carreño Sosa, retomo el 
momento del pasado 29 de junio del 2021, cuando el entonces gobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles Conejo, se sentó en un banquillo verde, por al rededor de 5 horas, frente 
a Palacio Nacional, esperando ser atendido por el presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO) teniendo respuesta nula. «En el ejercicio del poder todos tienen 
que hacer una rendición de cuentas a todas y a todos los ciudadanos por igual 
independientemente del nombre o apellido» comentó el dirigente, haciendo alusión a un 
apoyo hacia el perredista. 
 
Lo De Silvano «Es Una Burla Que No Merece Comentarios»: MORENA Michoacán 
El dirigente estatal en Michoacán del partido Movimiento Regeneración Nacional 
(MORENA) Juan Pablo Celis Silva, aseguro que el recorrido que el ex gobernador del 
estado, Silvano Aureoles Conejo, planea seguir haciendo en busca de su candidatura 
2024, no es más que una burla. «Creo que es una burla, ya lo dije la vez pasada, no les 
gustó. Pero creo que el banquito ese sí está limpio, y lo volvemos a decir, no hay mayor 
comentario sobre eso», refirió Celis tras pregunta explícita de los medios de comunicación. 
 
Niega PRD Michoacán actos anticipados de campaña por parte de Silvano 
La dirigencia del PRD en Michoacán negó que los actos proselitistas de Silvano Aureoles 
Conejo, como aspirante a la Presidencia de México en 2024, constituyan actos anticipados 
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de campaña. En entrevista, el presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Cordova, dijo 
que no está en curso el proceso electoral como para que tuvieran que fiscalizarse los 
recursos que destina Aureoles Conejo a la publicidad de su imagen, además de que no 
utiliza los logos del PRD.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Alfredo Ramírez pide a Ricardo Monreal incluir en la ley electoral el derecho a la 
autonomía indígena 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, llamó al senador Ricardo Monreal 
Ávila a incluir el derecho a la autonomía indígena en la ley electoral. En su cuenta de Twitter, 
el mandatario resaltó que “el derecho al autogobierno de las comunidades indígenas se 
sustenta en tratados internacionales” y que Michoacán “ha logrado un avance sustantivo en 
la legislación en favor de pueblos originarios”. “Por eso, solicitamos al senador 
@RicardoMonrealA y a @PartidoMorenaMx incluya el derecho a la autonomía indígena en 
el Plan B de la reforma electoral”, publicó. 
 
Clausura Proam fraccionamiento en la comunidad de Iratzio, en Morelia 
Con la finalidad de garantizar que todo desarrollo urbano se realice en apego a lo 
establecido por la legislación, la Procuraduría de Protección al Ambiente (Proam) clausuró 
obras inherentes a la construcción de un fraccionamiento en la comunidad de Iratzio, 
perteneciente al municipio de Morelia. Lo anterior, en seguimiento a una denuncia 
ciudadana presentada a esta dependencia, en la que se alertaba sobre actividades de 
preparación del terreno para tal fin, por lo que personal de inspección y vigilancia se 
constituyó en el sitio el pasado 15 de noviembre, para acreditar los hechos denunciados. 
 
Destinarán 13 mdp para mejorar accesos a CREE en 2023 
Para la dignificación de los accesos al Centro de Rehabilitación y Educación Especial 
(CREE) se destinará un presupuesto de 13 millones de pesos, según cálculos de las 
autoridades estatales. Gladys Butanda, titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Movilidad (Sedum), mencionó que se hizo ya un proyecto en el que se establecen los 
aspectos a mejorar y los costos globales de las inmediaciones de este espacio. “Estamos 
calculando en el presupuesto que hicimos de obra son 13 millones de pesos, son cuatro 
vialidades, y como metimos materiales de muy bajo mantenimiento para que no se esté 
levantando y a nosotros nos dicen qué pusieron y qué les funcionó y prácticamente el 
proyecto está terminado”. 
 
Sólo cinco conflictos laborales han logrado conciliación 
Aunque a paso lento, el mecanismo alternativo de soluciones a conflictos entre patrones y 
trabajadores comienza a ver sus primeros casos de reconciliación tras la entrada en vigor 
de la Reforma Laboral. Jorge Reséndiz, presidente del Poder Judicial de Michoacán, 
informó que a la fecha son cinco los asuntos resueltos en el Centro de Conciliación Laboral 
(CCL), si bien hizo hincapié que en algunas situaciones no se llega al arreglo amistoso 
debido a las cantidades económicas que debe cubrir el empleador, lo que entonces 
desemboca en que se avance a la demanda. Al corte del 13 de diciembre, se han 
presentado ya 161 demandas, de las cuales 113 se concentran en los dos juzgados de 
Morelia, 26 en Zamora y 22 en Uruapan. 



 
 
 
 

                                                               15 de diciembre de 2022 
 
Cuerpo de Bomberos de Michoacán tendrá 100 millones de pesos para equipo y 
capacitación en 2023, anuncia Alfredo Ramírez 
 Durante este 2023, el cuerpo de bomberos de Michoacán tendrá una bolsa presupuestal 
de 100 millones de pesos, como parte del Fondo para el Fortalecimiento de La Paz, 
confirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario estatal reconoció que por 
primera vez en la historia de Michoacán, el Presupuesto de Egresos 2023 contempla 
recursos económicos para los bomberos de Michoacán, lo que representa un gran avance 
en las labores de equipamiento, profesionalización y atención de necesidades del cuerpo 
de bomberos de la entidad. 
 
Poder Judicial seguirá sin aportar a Fondo de Víctimas 
El Poder Judicial seguirá sin aportar los recursos que la ley mandata para la integración del 
Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral para las víctimas del delito. Esto bajo el 
argumento de que la Ley del Fondo Auxiliar para la Administración de Justicia del Estado 
no lo contempla. Actualmente ni el Poder Judicial ni la Fiscalía General del Estado aportan 
al Fondo para víctimas los recursos que les mandata la Ley, mismo que sólo es alimentando 
con la parte correspondiente al Poder Ejecutivo. 
 
Reconocen a trabajadores del CREE por sus 35 años de servicio 
En el marco del 35 aniversario del Centro de Rehabilitación y Educación Especial (CREE) 
del DIF Michoacán, autoridades estatales reconocieron los 35 años de servicio de 
trabajadores de este espacio que se ubica en Morelia. Al respecto, la presidenta honoraria 
del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel, destacó que el trabajo que se realiza en 
el CREE tiene un impacto positivo en el día a día de las personas, principalmente las que 
tienen una discapacidad permanente o temporal, que acuden a este servicio. 
 
Garantizados salarios en cierre del año para el magisterio y UMSNH: Bedolla 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó que está garantizado el 
cierre del año en materia presupuestal para el magisterio michoacano y la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). "Nosotros estamos al 100 por ciento de 
nuestra responsabilidad, en cuanto a los pagos, en cuanto a las prestaciones, los bonos, 
todo se ha pagado al 100 por ciento y está garantizado el cierre del año para el magisterio 
de Michoacán", declaró el mandatario michoacano en un encuentro con medios de 
comunicación. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Robo a casa-habitación ha disminuido en un 42% en la ciudad: SESNSP 
De acuerdo con datos publicados por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública (SESNSP) en Morelia han disminuido los robos a casa-habitación en un 
42 por ciento en un periodo de septiembre de 2021 a noviembre de 2022. Las cifras revelan 
que durante la gestión anterior, -en el mismo periodo de tiempo, pero de 2018 y 2019-, se 
contabilizaban 65 robos, mientras que en esta administración se reportan 37, por lo que hay 
una disminución de 28 robos en contraste con el gobierno municipal de Raúl Morón Orozco. 
 
Analizan instalar elevador al puente de Siervo de la Nación 
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Después de que vecinos de la avenida Siervo de la Nación exigiera a la administración 
municipal la colocación de un puente peatonal en la obra de dicha zona, el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, indicó que se planea colocar un elevador 
en la zona para poder acceder a dicho puente. Explicó que de colocarse una rampa o 
escaleras para acceder al puente peatonal, los ciudadanos podrían caminar hasta medio 
kilómetro para únicamente trasladarse un total de 12 metros, por lo que indicó que es 
fundamental se pueda colocar el elevador. 
 
Policía Morelia inicia reactivación de casetas de vigilancia 
Con el compromiso de la administración del Presidente Alfonso Martínez Alcázar de atender 
las demandas más sentidas de la sociedad en materia de cercanía y seguridad, la Policía 
Morelia llevó a cabo la entrega de la primera caseta de vigilancia reactivada como parte del 
proyecto para contar con un total de 20 ubicaciones en el municipio. Vecinos del sector, 
padres de familia cuyos hijos estudian en las escuelas de la zona y ciudadanos que hacen 
deporte en la plaza pública, se dieron cita para la apertura simbólica de las puertas de la 
Caseta de Vigilancia conocida como “Oviedo Mota” y que está ubicada en la avenida 
Universidad, la cual fue encabezada por el Comisionado municipal de seguridad ciudadana, 
Alejandro González Cussi. 
 
Identificados, al menos 40 puntos con venta ilegal de pirotecnia en Morelia 
Pese a la prohibición que existe para la comercialización de pirotecnia o productos de 
pólvora en la capital michoacana, el director de Mercados Municipal, Marco Antonio Garibay 
González reconoció 40 puntos con venta ilegal de los famosos “cuetitos”, principalmente 
en los Mercados Independencia y San Juan, así como en avenidas como la Pedregal y 
Michoacán. Sin embargo, señaló que aunque se conocen los sitios que incurren en un delito 
federal, la autoridad municipal solamente remite un reporte a la Secretaría de la Defensa 
Nacional, en este caso, a la 21ª Zona Militar. 
 
Alfonso A Vecinos: Me Hubieran Invitado Al Pastel Por Obra Inconclusa De Siervo 
Al alcalde de Morelia, Alfonso Martinez Alcázar, le hubiera gustado ir al pastel que 
organizaron los vecinos de Siervo de la Nación para ‘celebrar’ el segundo aniversario de la 
obra inconclusa, así lo refirió el edil esta mañana: «Yo tengo una queja con los vecinos, 1: 
que se me adelantaron, porque esa fue mi idea y 2: que no me invitaron, pero tienen razón 
de estar desesperados con la apertura del puente», refirió el munícipe. Al respecto, el edil 
resaltó que se mantienen los trabajos en la obra para concluirla lo más pronto posible, por 
lo que ya se logró la apertura de la parte inferior del puente, con el fin de mejorar el flujo 
vehicular. 
 
Mantienen Federación y Morelia coordinación en materia de seguridad 
Una coordinación plena existe entre el Gobierno federal y el municipio, especialmente en 
materia de seguridad pública, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Indicó 
que esta coordinación se ha dado con la Guardia Nacional y el Ejército Mexicano, sin 
exclusión de los órganos de seguridad pública estatales, como la Guardia Civil. Martínez 
Alcázar afirmó que la labor no se ve obstaculizada por la distinta extracción partidista de los 
gobiernos. “El hecho tener diferentes ideologías no implica que no tengamos la apertura 
para trabajar juntos por el bienestar de la población”, manifestó.  
 

https://www.changoonga.com/2022/12/13/pasa-en-morelia-con-pastel-vecinos-celebran-2-anos-de-obra-inconclusa/
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INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Mantiene SADER vigilancia para evitar casos de influenza aviar en Michoacán 
Cuauhtémoc Ramírez Romero, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en 
Michoacán (SADER) informó que la dependencia, en conjunto con el gobierno federal, 
mantiene vigilancia para evitar casos de influenza aviar en las granjas del estado. En 
entrevista con Noventa Grados, Ramírez Romero expuso que se mantienen actividades de 
contención y bioseguridad como sanitización, el control del personal que tiene acceso a las 
aves, limpieza permanente en sus áreas, así como la revisión de la salud de las mismas. 
 
Realiza SSM jornada de donación altruista de sangre en el Miguel Silva 
Con la captación de 29 unidades sanguíneas, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) 
organizó con éxito la jornada de donación altruista de sangre en el Hospital General “Dr. 
Miguel Silva”, dependencia donde operó una unidad móvil, con personal de salud del 
nosocomio y del Centro Estatal de Transfusión Sanguínea (CETS). Un total de 29 
donadores altruistas fueron los que asistieron a regalar un poco de sangre, ello como parte 
de la campaña permanente de sensibilización social que realiza el CETS para invitar a la 
población a participar y salvar una vida. 
 
Llegan a Michoacán vacunas cubanas contra el Covid 19; 150 mil dosis para adultos 
Llegarán a Michoacán el próximo sábado, 154 mil dosis de la vacuna cubana Abdala contra 
el covid 19, informó, el secretario de Salud, Elías Ibarra Torres, al señalar que estas 
vacunas serán destinadas a las personas que aún no reciben ninguna dosis. A diferencia 
del resto de las vacunas contra el covid que son de una o dos aplicaciones, esta es de tres. 
“Nos van a llegar 154 mil dosis, viene la vacuna cubana Abdala, que es de aplicación 
intramuscular, son tres dosis, no es de una, es de tres dosis, tenemos suficientes y cada 
semana se va a solicitar la vacuna”, dijo. 
 
Por Covid hay 15 hospitalizados en el estado 
Aún y cuando no hay incrementando de manera alarmante los contagios de Covid-19 en el 
estado, actualmente hay al menos unas 15 personas hospitalizadas debido a 
complicaciones de la enfermedad. Datos de la Secretaría de Salud en el estado, la 
ocupación hospitalaria ronda el 2.5 por ciento en instituciones públicas. La cifra actual, 
arroja 13 pacientes internados en hospitales de la Secretaría de Salud y 2 más en clínicas 
del IMSS. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Este viernes inician vacaciones para más de un millón de alumnos en Michoacán; 
durarán 16 días hábiles 
Este viernes salen de vacaciones alrededor de 1 millón 200 mil alumnos y más de 72 mil 
maestros de las 14 mil escuelas públicas y privadas de nivel Básico, Medio Superior y 
Superior en la entidad. El periodo vacacional de fin de año comprende del 16 al 30 de 
diciembre, regresando a laborar el día 2 de enero de 2023. Sin embargo, el regreso a clases 
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para los alumnos será a partir del 9 de enero, pues la primera semana del año, los docentes 
participarán en un curso de formación. 
 
Interpone CNTE demanda ante Tribunal de Conciliación: gobierno debe pagar 200 
mdp en sueldos a eventuales 
La Coordinadora de Trabajadores de la Educación del ala oficial ha interpuesto una 
demanda ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje de la entidad y la Federación, a fin de 
que el gobierno estatal pague 200 millones de pesos en salarios ya devengados desde hace 
más de dos años por los mil 170 eventuales que están sin cobrar, y también para que los 
reconozca como trabajadores con estabilidad laboral. Así lo dio a conocer su dirigente, 
Gamaliel Guzmán Cruz, quien ratificó que el magisterio democrático continúa respaldando 
y seguirá a favor del reconocimiento de los trabajadores eventuales, por lo que advirtió que 
los centistas se estarán apersonando en los próximos eventos públicos en el que esté 
encabezando el gobernante Alfredo Ramírez Bedolla, sobre todo, y la titular de SEE, 
Gabriela Molina. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Agreden a trabajadoras de Estancias Infantiles en Michoacán 
La presidenta de la Asociación Estancias Infantiles en México, Lizeth Villalobos afirmó que 
está madrugada fueron agredidas sus compañeras por parte de granaderos mientras se 
manifestaban a las afueras de la Secretaría de Bienestar en Michoacán. El grupo de 
trabajadoras exigen la reasignación del presupuesto de 2021 que asciende a 95 millones 
de pesos para la operación de 70 estancias en el estado, aunque no han recibido respuesta 
hasta el momento. 
 
Hay 2 jueces sancionados por negligencia en Michoacán: Poder Judicial 
El presidente del Poder Judicial del Estado, Jorge Reséndiz García, refirió que en el curso 
de 2022, 2 jueces fueron sancionados por actuación con negligencia. Estas sanciones 
abarcan la suspensión que, reiteró, se generó por negligencia en actuaciones judiciales, sin 
especificar la materia. Explicó que no se ha identificado una intervención de los jueces bajo 
la presión de células delincuenciales. No obstante, no descartó que se presenten algunas 
situaciones en casos penales. 
 
Tras asesinato de líder comunal de Ocumicho, pobladores exigen seguridad 
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán, exigió a la Secretaría de Seguridad Publica 
(SSP) que cumpla con su obligación constitucional de otorgar seguridad a la comunidad de 
Ocumicho, en el municipio de Charapan, esto luego del reciente asesinato de un líder 
comunal y defensor de los bosques. La organización conformada por autoridades indígenas 
de 70 comunidades originarias, recordaron que el pasado 10 de diciembre, Pedro Pascual 
Cruz, defensor de los bosques y coordinador de la Ronda Comunal de Ocumicho, fue 
asesinado, por lo que exigen mayor seguridad para dicha comunidad que en los últimos 
meses ha padecido un entorno de amenazas, violencia y desapariciones. 
 
Con bloqueos, habitantes en La Ruana cierran paso a Hipólito Mora 
Pobladores de la localidad de Felipe Carrillo Puerto, conocido como «La Ruana», en el 
municipio de Buenavista, bloquearon el acceso a la comunidad para evitar el ingreso del ex 
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líder autodefensa, Hipólito Mora Chávez. Habitantes informaron que en el transcurso de 
este miércoles, el ex guardia comunitario regresaba a «La Ruana», donde ha radicado a lo 
largo de su vida, cuando un grupo de lugareños prendió fuego a diversos neumáticos sobre 
la carretera de acceso, con el fin de impedir el ingreso de Mora Chávez, a la comunidad. 
 
Desbloquea SSP vialidades en Tierra Caliente 
En repuesta ante un reporte sobre manifestantes que realizaban un bloqueo en vialidades 
del municipio de Buenavista, los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 
en coordinación con las autoridades federales, reforzaron la seguridad en la zona y 
desbloquearon los caminos. De acuerdo con un comunicado de prensa, por instrucción del 
Secretario SP, Maestro José Alfredo Ortega Reyes, los guardias civiles se desplegaron en 
la localidad de Felipe Carrillo Puerto “La Ruana” perteneciente al municipio en mención, 
donde la circulación estaba bloqueada por presuntos pobladores, en diferentes puntos. 
 
Queman vehículos y bloquean en Buenavista y Tepalcatepec  
Una serie de bloqueos y quema de automotores se reporta, la tarde de este miércoles, en 
los municipios de Buenavista y Tepalcatepec, en la Tierra Caliente de Michoacán. Los 
puntos donde se reportan conflictos son las localidades de La Ruana, Pinzándaro y Santa 
Ana Amatlán, donde personas desconocidas atravesaron e incendiaron al menos tres 
vehículos. Asimismo, se reportan otros bloqueos con neumáticos que también fueron 
incendiados.  Efectivos del Ejército Mexicano, Guardia Nacional y Guardia Civil ya se 
movilizan a los puntos mencionados con la finalidad de restablecer el orden. 
 
Aún hay 291 procesos bajo el viejo sistema de justicia penal en Michoacán 
A siete años de haberse implementado el nuevo sistema de justicia penal, en Michoacán 
todavía hay personas privadas de la libertad que se encuentran bajo proceso judicial en el 
sistema tradicional; son alrededor de 291 procesos los que no se han concluido.  El también 
llamado sistema inquisitorial no ha terminado por resolver la condición frente a la ley de 430 
personas, producto de los procesos largos que permitía ese sistema de justicia, a pesar de 
que la misma ley advierte que no deben pasar más de cinco años sin recibir una condena.   
 
Esperan justicia 1,525 familias por falta de leyes sobre recursos de CEAV 
Los más de 500 millones de pesos que administra el Poder Judicial del Estado (PJM) no 
pueden ser entregados a la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV), a falta de 
leyes que regulen tal acción, por lo cual, quedan las víctimas directas e indirectas en la 
indefensión.  Mientras se deciden o no los diputados de legislar en esta materia, hay mil 
525 familias víctimas indirectas de homicidio doloso a la espera del acceso a la reparación 
del daño, de acuerdo a cifras oficiales.  Al respecto, declaró el magistrado Presidente del 
Poder Judicial, Jorge Resendiz García, que el fondo auxiliar lo administran a nivel interno 
por un reglamento, pero en ningún punto se advierte que se tenga que entregar a la 
Comisión.  


